



Enfermería Intensiva

www.elsevier.es/ ei



EDITORIAL

¡Hasta siempre!

Después de nueve años en la Junta Directiva de nuestra Sociedad, de los cuales cuatro han sido de presidente, toca hacer, si no un balance, sí un recordatorio de todo, o al menos parte, de lo acaecido durante este periodo.

Ya en el año 2000 cuando me presenté y salí elegido, como vocal, la Sociedad estaba formada y bien reconocida. La labor de todas las personas que pasaron por las Juntas y el apoyo de todos los socios durante los 25 años de vida de la Sociedad la dieron un alto peso específico, un reconocido prestigio a nivel científico dentro de la enfermería de este país e incluso a nivel internacional con su formidable labor y esfuerzo, y una revista, *Enfermería Intensiva*, indexada ya en aquellos tiempos.

Desde entonces continúa la Sociedad con su esfuerzo y dedicación, dentro de los límites que cada uno tiene; se avanza poco a poco. Algunos pueden pensar que demasiado poco, pero este lento avance es una imagen de la Sociedad en la que estamos. Siempre hay quien pone más esfuerzo e incluso quien no pone nada. Al menos han dejado hacer.

Durante estos nueve años de responsabilidad en la Sociedad he vivido, junto con vosotros, cómo hemos aumentado el número de socios a alrededor de 150. Me sigue pareciendo escaso, al igual que ya manifestaba en el editorial del número 4 de 2004 de *Enfermería Intensiva* (Enferm Intensiva. 2004;15(4):151-2) "Continuamos". Pasamos unos años en los que tuvimos que buscar una sede para la Sociedad, ya que la que usábamos en el Colegio de Enfermería de Madrid ya no la podíamos seguir utilizando porque era sede colegial y nosotros una sociedad científica nacional ajena al Colegio. El alquiler de la sede junto con los gastos que ocasiona y el contratar una secretaria a tiempo parcial hizo que la economía de la Sociedad sufriera una precariedad notoria que nos hizo "abrochar el cinturón para tapar un par de agujeros". Se tuvo que disminuir gastos donde se pudo con el fin de mantener la Sociedad.

Con todo y con ello se montó la página web con la idea de favorecer la información de la Sociedad, el intercambio científico y, en suma, llegar a todo el mundo. Esto al principio lo que hizo fue empeorar las finan-

zas de la Sociedad, pero había que hacerlo y se hizo. Afortunadamente el tema económico se ha estabilizado debido a varios factores, al mayor número de socios, mayor participación en los congresos y algún ingreso por publicidad.

He comentado los congresos y tengo que referir que si bien siempre han sido llevados a cabo conjuntamente con la Sociedad Española de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (SEMIUC) antes, ahora Sociedad Española de Medicina Intensiva Crítica y Unidades Coronarias (SEMICYUC), lo organizaban los comités locales. En la actualidad están organizados como secretaría técnica por SEMICYUC y en la parte científica por la Junta directiva y Comité Científico de la SEEIUC con una dispar colaboración del comité local.

Últimamente se ha apreciado un considerable aumento en la aportación científica a los congresos que hace que la labor del Comité Científico de la Sociedad se haya incrementado pero sobre todo que la calidad de los trabajos presentados haya mejorado. Puedo pensar que este aumento de la creatividad científica no es ajeno a la instauración de la carrera profesional.

La página web por su formato, diseño, contenido y difusión ha sido premiada en los X Premios de la Sociedad Española de Enfermería Informática. Aprovechando la gran difusión de la página web con un gran número de visitas, tantas que ya no sale visible el contador, se han realizado cursos *on line* con una gran acogida por parte de las enfermeras, socias o no, y que me consta que se sigue en la línea de su continuación. Se ha instaurado la lista de correo de la Sociedad que tiene escasa participación. Desde aquí os animo a participar para de esta manera hacer de ella un foro de debate, divulgación y ayuda.

Ya comenté en el editorial del número 2 de *Enfermería Intensiva* "La SEEIUC en la actualidad" (Enferm Intensiva. 2008;19(2):59-60) que afortunadamente la sequía que padecíamos de socios que quisieran presentarse a los cargos de responsabilidad de la Sociedad se estaba subsanando, y espero y deseo que siga así para una renovación que nos haga avanzar y mejorar.

No quiero olvidarme de una espina clavada, que no me he podido quitar, que es la consecución de la especiali-

dad Enfermería en Cuidados Intensivos. Vuelvo a incidir en otro editorial, "La especialidad en cuidados intensivos, una especialidad necesaria" (Enferm Intensiva. 2006;17(1):1-2), en el que me refería a la especialidad, con el pesar de que estamos prácticamente igual si no peor, ya que tenemos la especialidad Enfermería Médico Quirúrgica sin definición del área de capacitación, y lo que es peor, sin el puesto de trabajo específico definido.

Por último quiero agradecer a las presidentas anteriores a mí, a sus Juntas Directivas y Comités Científicos su labor en

pro de la Sociedad, que hicieron posible el desarrollo de la misma y como no, y especialmente, a los miembros que han pertenecido a mi Junta Directiva y Comité Científico por su quehacer en pro de la Sociedad, y su ayuda y comprensión hacia mí en unos momentos delicados de mi vida personal.

Esta es mi despedida como presidente, aunque ya la hice en el Congreso de Valladolid, pero no como socio y compañero, y por ello os digo no Adiós sino ¡HASTA SIEMPRE!

Salud.

P.M. Lastra Cubel